
登別市市民自治推進委員会「第１６回役員会：議事録」

開催日時：平成２３年１０月２７日(木) 18:30～21:00

開催場所：市民活動センター のぼりん２階

出 席 者：役員：木村・和田・大山口・平田誠治・川田・合田（議事録担当）６名

一般委員：河村信義・岡田敏治・半田・３名

◆配布資料

・１０月例会議案書配布なし

・「全市観光」に関する分野別の観光項目一覧（川田）

・歴史に関する観光テーマ「登別市の工業の草分けーたたら製鉄」と「登別先人から鉱山とヒメマス養
殖を垣間見る」（中原）

◆議事概要―企画委員会の進捗状況

(1)全市観光に関する企画委員会報告⇒川田部会長報告

・今後の進め方は、前回会議で見出した方向性を再確認した⇒全市観光の目的は２つある

①温泉のみならず市内随所にある資源や財産を生かした観光の在り方

②基幹産業の観光に対して、市民のホスピタリティ精神（おもてなしの心）を広げ、町全体の機運

を盛り上げること。市民一人一人がボランティアであり営業マンとなる理想の構築

・収集した情報「観光テーマ」の整理方法について検討

・今回の配布資料を基に、各委員が観光を念頭に想定するテーマを分類、協議し検討資料を作成する。

＊意見交換：再生復活も考慮・まとまった後の受け皿の課題・弟子屈町協議会の設置を要望・鷲別観光
とは何かを議論した中で、商店会では将来の歴史を創造していくとの考え方もある。

(2)事業見直しに関する企画委員会⇒大山口報告

・配布資料なし～会議 10/25(火) ７名参加

・前回までの絞り込みをした。予定通り市議会議員との意見交換を行う。事務局や議会との調整にいろ

いろな意見があるが、総務委員会で絞り込む。意見交換を１１月中旬頃予定。資料や中味は１１月４

日に打ち合わせる。関心持つ議員を対象にする。

＊意見交換：双方にとって難しい課題だ・入口と出口を考え慎重に取り組む

(3)第４回自治フォーラム開催提案⇒合田提案・別紙要綱・中川幾郎講師プロフィール配布

＊意見交換: ・講師は前回中止になった元矢祭町長でも良いのでは（３名）

・新たな次期体制で取り組んではどうか・自分たちの力で取り組むには力不足だ（個人的に）
・賛否の挙手の結果、実施は見送りになった

(4) 今後の組織の在り方を検討

・この会はどうあるべきか、条例は勉強不足、共に学ぶことを検討したが、外に求める方法と内部から

の方法

があるのではないか

・理念が違う、市民活動の思いはない、趣味、生活で関わってきた町会での課題を解決するために、い

ろんな人の意見を聞いて参考にしたいと応募した。自ら啓発してする活動にはならない、次元が違う。

・市民の身近なものからするもので逆だ、まずは何かすることからはじめるべきだ

・皆の意見聞いて、地域のことから優先したい。条例は疎い、不自由、こうしたら町が良くなるなどの

もっと具体的なフォーラム（観光）などが良い

・当初のコンセンサスがしっかりしないと市民組織運営は躓くことが多い

・この会に責任を持たせるためには、条例の変更の必要になってくるのではないか。

(5)次回継続議案～「今後の組織の在り方を検討」→委員各自が考えてくること

(6)次回例会日：１１月２８日(月)午後６時３０分 のぼりん


